
 

证券代码：000920                                   证券简称：沃顿科技 

沃顿科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                         编号：202506 

投资者关

系活动类

别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            ☑业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

□其他 

参与单位

名称 

线上参与 2025 年贵州辖区上市公司投资者集体接待日暨 2024 年度业绩

说明会的投资者 

时间 2025年 5 月 12日 (周一) 下午 15:40~17:40 

地点 公司通过全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）采用网

络远程的方式召开业绩说明会 

上市公司

接待人员

姓名 

董事长 蔡志奇先生 

副总经理、财务总监、总法律顾问 郑巍先生 

独立董事 王立明先生 

董事会秘书 赵峰先生 

证券事务代表 宋伟女士 

投资者关

系活动主

要内容 

1、 对于下游大唐，水务，中芯，格力等大型国有企业，是否有机会主动

接触，签订长协订单，有没有信心在高端膜市场打个翻身战？ 

您好！您说的这些客户我们都有业务往来，高端膜市场我们也有市场开拓。

请详细研读公司年报、季报。谢谢！ 

 

2、 请问蔡总，有没有具体考虑上游并购无纺布生产企业，下游拓展运营

项目，譬如海水淡化厂？ 

您好！只要有利于公司高质量发展，都是我们可以采取的方案。谢谢！ 

 

3、 沃顿科技的产能利用率已经达到了 116%. 但沃顿科技的营业收入增长



 

却没有相应的扩大，这是为什么？是否可以推到出单位面积膜片的销售收

入是下降的。 

您好！由于市场竞争激烈，各家的销售价格都呈现下降趋势，即销售量上

升但销售额没有对应上升。谢谢！ 

 

4、 未来反渗透膜市场前景？是否有扩产计划 

您好！公司看好反渗透膜行业未来发展，包括水资源回用、零排放、海水

淡化等方面，浓缩分离未来也是膜技术发展重点之一。未来也会根据市场

需求进一步筹划和推动扩产建设。感谢您的关注！ 

 

5、 国产替代进口进展如何 

您好！沃顿一直致力于做国产替代，目前相关工作推进较顺利，谢谢！ 

 

6、 公司未分配利润 2.2 元，应该拿来回购股份 

您好！理论上是可以的。谢谢！ 

 

7、 公司属于 6 大板块全红，唯独公司股价下跌，一共 23亿流通市值的公

司，另一半公司又不交易，公司维护不了市值，就摘牌退市吧，省的与国

央企板块普涨格格不入。退了市安心做销售，以 11.30 元今年最高价退市，

所有投资者都没意见 

您好！这个问题您可以找专业经济人士或专业投资机构探讨。谢谢！ 

 

8、 相对于杜邦等国际竞争对手，以及碧水源等国内竞争对手，沃顿的核

心竞争力在哪来？差距与优势是什么？ 

您好！沃顿进入膜行业已经 20多个年头，拥有各项专利 100 多件，无论从

配方工艺、生产工艺、装备技术等有一整套成熟的工艺技术，目前产能排

在国内制膜企业第一位，公司还拥有完善的销售体系为客户做好服务。另

外，膜行业的技术门槛较高，公司多年来在技术研发和创新持续大投入，

保持技术的先进性。 



 

 

9、 蔡董您好！2019 年 4 月深圳成指最高 10541 点，公司股价最高 9.09 元，

净利润 9000 万，今天收盘成指 10301 点，公司股价 9.93,24 年底净利 19768

万。指数没涨，公司股价没涨，业绩已经翻番都不止，那么公司作为公认

的水处理膜行业龙头，到底是市场对公司认识不足还是前几年公司股价被

高估了？这应该不是我一个投资者的困惑，麻烦蔡董答疑解惑！谢谢！ 

您好！这个问题你可以找专业经济人士或专业投资机构探讨。谢谢！ 

 

10、 请问贵司作为国企，有没有实施公司内部股权激励的计划措施？ 

您好！公司暂无股权激励计划，未来如有相关情况，将根据相关法律法规

要求，及时履行信息披露义务。感谢您的关注！ 

 

11、 刚刚的发布的中美日内瓦经贸会谈联合声明，贸易战熄火，对于公司

的经营会产生正面还是负面影响？ 

您好！这段时间美国贸易政策反复，作为企业无法左右，能做的还是抓好

自身经营，提升竞争力、盈利能力和抗风险能力以应对外部环境变化，谢

谢。 

 

12、 董事长该以身做责，以 11.3 元回购，拿出你一年工资，让投资者看

到信心 

您好！如果有，请关注公司公告。谢谢！ 

 

13、 您好！非常看好公司的发展前景，请问公司在内生稳健增长的同时，

有没有考虑过通过并购和央国企改革把公司做大做优做强，毕竟国家政策

现在非常支持上市公司并购重组。谢谢！ 

您好！公司一直坚持内生增长和外延并购双发展路径，并组织专业团队搜

寻并购市场优质标的，并购路径实施并非纸上谈兵，需要结合行业、企业

实际，如有实质进展公司会根据规定发布公告，感谢关注。 

 



 

14、 请问蔡董事长，国家对杜邦采取调查，此项调查对沃顿的膜产品的国

产替代之路是否构成实质性利好？沃顿是否能接下杜邦产品被替代下来的

市场份额？能的话能扩大到多少市场份额？目前的产线产能是否已经饱

和？未来是否有继续新建产线的计划？谢谢。 

您好！公司持续关注国际贸易政策变化，积极践行国家贸易政策，是否有

利取决于很多因素，比如政策实施情况及持续时间等。公司现有产能能够

在装备升级的基础上进一步提升，目前公司的基础设施也可支撑产能的进

一步扩充，产能规模能够动态适配市场增量需求，不会成为公司发展的瓶

颈。感谢您的关注！ 

 

15、 未来如何与国际竞争者抢占市场？如何把握机会实现高端膜产品国

产替代？陶氏杜邦反倾销调查有多大影响 

杜邦陶氏调查目前暂时对我们没有负面影响。如果杜邦陶氏因关税问题在

中国市场退缩，对沃顿科技是良好机会。谢谢！ 

 

16、 自 2014 年主业置换重组至今，市值竟然趴窝十余年，作为上市公司，

这是最大的不作为，也是对广大中小股东的不负责任。请蔡总对广大中小

投资者说说您的心里话，谢谢 

您好！股价影响因素较为复杂，公司这些年在全体员工的努力下，经营呈

现良好发展形势，收入和利润稳步提升，业务布局取得实质成效，一季度

净利润增长明显，谢谢。 

 

17、 蔡董您好！植物纤维制品已经不能为公司利润提供实质性帮助，是否

考虑剥离该项目？ 

您好！这个问题主要看时机以及审批程序等等。谢谢！ 

 

18、 赵总您好！有两个问题向您请教：1、今年公司一季度所得税和前几

年相比明显偏高很多，是否因为 24 年底高新企业认定所得税减免到期引

起？后续是否有冲回可能性？2、在沙文三期项目也基本满负荷运转的情况



 

下，25年是否有新的利润增长点？ 

您好！1、公司一季度所得税同比增加是公司以前年度累计可抵扣所得税的

亏损额在 2024 年度抵扣完毕，因此造成同比所得税增加。2、公司沙文三

期去年已全部建成，三期新增产能 480 万平，在实现销售的前提下，预计

对利润将有所贡献。 

 

19、 中美贸易解决了，公司还不敢回购吗？中央平准基金都拖拖拉拉的开

展了，沃顿科技的市值管理还没开展。国企改革要增值保值，公司股价原

地踏步一年，公司还要不要点企业形象？ 

您好！感谢您的关注，公司会加强与市场沟通，促进市值能够真实反应公

司价值。 

 

20、 您好！1、能否将公司三期项目做一下详细介绍，进度如何、主要产

品、目标产值。2、半导体行业用的膜产品市场推广及国产替代进展情况。

谢谢！ 

您好！公司三期于 2024年下半年建设竣工，产能已经全面投入生产，设计

为大通量和海水淡化膜产品，均为柔性产线，可根据市场需求灵活调整。

公司正在加大应用于半导体领域的产品向下游市场导入力度，国产替代处

于初期阶段，谢谢。 

 

21、 1、今年一季度公司毛利较去年四季度提升有 4 个点，是否具有可持

续性？2、25 年至今公司订单情况如何？是否有扩大生产线计划？如有，扩

产周期大约需要多久？ 

您好！公司盈利能力有所提升主要得益于降本增效，内抓效率提升，供应

链管理优化，外抓市场开拓，释放规模效应。产能扩张节奏将跟随未来市

场需求增长，产能不会成为公司经营发展瓶颈，谢谢。 

 

22、 公司业绩增加，股价横盘，整年板块倒数第一，公司不进行市值管理，

就该主动退市 



 

您好！公司始终重视和关注公司价值及股东利益，将持续优化经营管理，

积极探索更多发展机会，更好地实现公司的长远发展和股东回报，同时加

强与投资者沟通，促进公司价值的真实体现。感谢您的关注！ 

 

23、 公司设立证券部，纯属浪费钱，公司股价长年横盘，要证券部何用？

一星期不回答一次提问 

您好！公司一直以来保持与资本市场投资者持续沟通，及时将监管要求和

市场诉求向管理层传递，感谢关注。 

 

24、 央企平准基金应该把同为央企的沃顿科技纳入基金池，这样方便市值

管理。公司要是不做别的，就叫沃顿净水科技公司吧，省的让投资者翻简

介 

感谢您的关注。 

 

25、 公司的半导体超纯水膜，会被别的企业替代吗？ 

您好！公司应用在超纯水领域有一个系列的产品，目前正在积极与下游客

户开展合作，谢谢！ 

 

26、 反渗透膜小 o型圈与大锥型密封圈，应该用透明硅胶圈。公司的微信

号，微博早就不更新了，这是不对的。在互联网时代怎么能玩消失呢？ 

您好！如需了解公司产品信息可关注公司官网 www.vontron.com 或微信公

众号“沃顿科技"，感谢您的关注！ 

 

27、 公司只是生产反渗透膜，业务单一，川环科技在投资者见面会上，直

言要收购一个标的，沃顿一米宽用过的反渗透膜拆开后洗净可冬天做窗户

纸，即挡冷又透气透光。公司应该生产厚一点的膜，当窗纸，这样可以过

滤气溶胶 

感谢关注。 

 



 

28、 国企增值保值是政治任务，沃顿业绩增涨，却一真横盘向下，核电水

冷，咸水湖淡化，沙漠变绿舟，家庭净水，饮料厂，酒厂，化工厂等等都

需要反渗透膜，请蔡总带头增持，公司只要全球把个人净水器市场占一半，

就是全球 5 百强，把新疆，内蒙，青海咸水湖淡化，就可沙漠变绿舟，就

进全球 300 强，把中东沙漠变绿舟，就进全球 100 强，蔡总应该有收复失

地的责任感，以 38 元带头回购，我相信公司值百元以上，现在 9.95 元。 

感谢您的关注。 

 

29、 赵总，对于下游大唐，水务，中芯，格力等大型国有企业，国产化现

在风头正好，是否有机会主动接触，签订长协订单？公司上下有没有时不

我待的奋斗精神了？有没有科技报国的情怀？还是满足于国内领先，一年

又一年拿着这个“荣誉”沾沾自喜，怎么与国际竞争者比拼？ 

您好！你提到的企业都是公司长期合作伙伴，近年来，公司围绕膜技术核

心优势，一直在做产业布局，优化产业链，建设自身产业生态，也取得了

积极的成效。 

 

30、 面对国产替代机遇的关键时刻，沃顿是否有针对性的一揽子计划，目

前沃顿科技给股民整体形象，稳定有余，进取不足。是否可以有加大新品

的研发力度，继续深度打通上下游，扩充产能等。另外，目前核能领域中

膜用总量继续加码，这块领域目前已经有新公司孕育到接近上市的阶段，

公司在这块有一定的技术储备，时间不等人，什么时候可以正式切入其中，

等待的很焦急！ 

您好！公司一直以来都在进行膜材料的技术和产品的前瞻性研发、储备，

近年来围绕膜产品上下游布局有明显成效，公司一方面实施关键材料国产

化替代，提升供应链可控性，一方面推动下游应用端业务拓展，已基本形

成以膜技术为核心一体协同的发展格局，感谢您的关注！ 

 

31、 在东方财富的董秘一星期还不回答一次投资者提问，明显失职，开了

吧，证卷是公司的立业之本，每天都该打个卡，在资本市场走牛，才能更



 

好的融资做大做强，公司可以进世界 100 强，但一星期不回复投资者提问，

连中国 5 百强也做不了。证券部要做到好学生早交券，一季报 4月 1号交，

半年报 7 月 1号交，三季报 10月 1 号交。年报 1月 1号交。董事长应该每

月出个互动日。 

感谢您的建议和关注。 

 

32、 蔡总，未来国内膜产品的增长点或者是国产替代点，在什么产业什么

方向为主？超纯水领域是否有机会成为公司未来重要成长点？ 

你好！公司致力于反渗透膜研发制造与应用推广，膜业务为核心业务，超

纯水领域还处于国产化替代初期，公司看好该领域的良好前景，谢谢。 

 

33、 公司股价在 A股大涨，所有板块上涨时，逆势向下，公司理应回购，

国企增值保值也是任用企业管理人的考核项目之一。 

感谢您的建议。 

 

34、 请问蔡总，之前网上传言，国产品牌的膜产品的核心膜层，依赖从东

丽等国外品牌进口，然后自己再卷膜，不知道实际情况是怎么样，沃顿的

核心膜层是否还依赖国外品牌进口？ 

您好！公司的膜片、膜元件、膜技术均为自主研发生产，具备自主知识产

权。感谢您的关注！ 

 

35、 作为央企，中车产业持股 45.42/  中车贵阳车辆持一自 2.83/沃顿从

38.41 元到现在 9.95 元，公司 2014 年利润 1.84 亿，2024 年利润 1.97 亿，

利润增加股价不涨，证明公司应该回购，做市值管理，以 A 股 1亿利润 30

多亿市值来看，公司 80 多亿至 100 多亿市值很合理。现在公可 47 亿市值

明显被低估，公司应该回购，成立专门的回购部门，也可让贵阳国资入驻，

央企的平准基金应该把公司纳入基金， 

感谢您的建议和关注。 

 



 

36、 公司股价长期被控制，涨不过大盘，涨不过板块，涨不过概念股，国

有资产增值保值都做不到，在国央企改革板块中，公司长期横盘，即使一

季报增加 30个点，也是趋势下跌，公司应该回购 

您好！股价涨跌影响因素较多，公司会一如既往抓好经营，通过加大分红

力度与投资者分享成长业绩。 

 

37、 目前家用膜市占率有多少 未来有推出自己的净水器品牌吗 未来三

年公司战略规划有哪些 谢谢！ 

您好！家用膜市占率目前无准确的权威数据，公司未来战略规划可参考

《2024 年年度报告》中“第三节 管理层讨论与分析 十二、公司未来发展

的展望”。感谢您的关注！ 

 

38、 3213 反渗透膜是家庭版最大的，出水 3 分管需要等待。带塑料壳卖

169 元包邮，自来水压可无泵使用，前置一个 160 克 pp棉，后置一个 5种

净水石滤芯，加上水龙头，3 分管，排污阀 2.5 元，一共不到 200 元，就可

达到小区自动售水机 7.5 元 30 斤的水质与囗感。公司家庭净水机应进小区

推广，好产品知道的人少。可惜 

公司产品有小区家庭应用案例，感谢关注。 

 

39、 个人净水器 3213 反渗透膜带塑料壳 169 元，建议在 3213 反渗透膜基

础上做大 2 倍，卖 500 元直接安上家用 4 分水龙头，出水不等待。2: 核电

降温，海水要用反渗透膜过滤后，才能降温，沃顿应出直经 3 米，10 米反

渗透膜。3:  沙漠变绿舟，咸水湖淡化，先在新疆，内蒙，青海建立沙漠

变绿舟示范区，再去中东建立海水淡化示范区。净水全靠反渗透膜去水垢，

沃顿反渗透膜应该进小区推广 

你好！感谢关注。 

 

40、 核电站要大量水来降温，海水要用反渗透膜来过滤，公司应该生产超

大反渗透膜，比如一个直经 1 米，直经 3米，直经 10米的，要把核电站水



 

冷当成公司的三架马车之一，沙漠变绿舟也要拓展到全球。个人饮水市场

要做到 3213 反渗透膜进小区推广，电视广告是无用的，进小区直接推广，

发动 2.8 万沃顿古东，每个古东所在小区就是站长，负责公司产品推售，

让所有小区用上沃顿反渗透膜，公司就会进入世界 500 强。 

感谢关注。 

 

41、 沃顿在贵州产酒大省，白酒用水肯定是用反渗透膜来去水垢，新彊，

内蒙，青海三大沙漠区，公司应建立咸水湖淡化示范区，在中东建立海水

淡化示范区，把 3213 反渗透膜壳 169 元的产品推广到小区，市场上买的净

水器反渗透膜都太小，都要去小区自动售水机处 7.5 元买 30 斤水。如果公

司把 3213 反渗透膜加大 2倍卖 5 百元一个，直接配自来水 4 分口，出水不

等待，前置一个 160 克 10寸 Pp 棉保护，后置一个 5 种石头改善口感即可。 

感谢建议。 

 

42、 公司一季报业绩增加，股价不涨反跌，净水器板块普涨，公司仍跌，

王八对敲股价影响投资者利益 

您好！股价涨跌影响因素较多，感谢关注。 

 

43、 公司应回购来让国企增值保值，净水器板块都涨，只有公司跌 

您好！感谢您的建议。 

 

44、 大型算力中心都是水冷，芯片制造，必须要用反渗透，反渗透膜也能

做口罩原料吧？公司不要局限于反渗透膜净水，在军工，航天等行业中也

要多开拓。把反渗透膜当窗纱，就可阻挡灰尘，公司应该开个官方旗舰店，

多开拓出产品，让大家了解公司未来的前景，不管现在有没有市场，只要

有可能，就网上展示上架。所有的饮料，白酒，啤酒，都要用反渗透净水，

公司理应进入食品饮料板块。公司在食品饮料的收入占总收入多少？ 

您好！谢谢您的建议。 

 



 

45、 沒有反渗透膜，就无法血液过滤，不过滤就无法去除血液粘性，不循

环血，就无法取血小板及血髓，只要在医用高科技材料中有应用，就是专

精特新小巨人企业。 

您好！治疗肾病的血透析使用的是中空纤维超滤膜，材质通常是聚砜或聚

醚砜。医疗行业使用的净化水目前也大量使用反渗透膜法。谢谢！ 

 

46、 公司的膜市场地位在国内处于第几名？国内替代市场空间有多大？ 

您好！2024 年中国膜工业协会连续第二次认定沃顿科技是国内反渗透膜龙

头企业。具体市场数据，您可以找中国膜工业协会了解。谢谢！ 

 

47、 您好蔡董，请问沃顿在半导体超纯水膜、海水淡化膜、盐湖提锂用的

纳滤膜等高端工业膜领域进展如何？有怎么样的战略规划？未来的高端市

场增量对于沃顿的营收与利润影响如何？ 

您好！您说的这些领域我们都有很好的业务开展，未来也有很大的开拓空

间，我们对此充满信心。谢谢！ 

 

48、 反渗透膜不仅可以用在血循环清洗上，还可在疫苗培养与试验上，野

外求生，户外活动，公司应该把 3213 反渗透膜加壳，推广到军队，每个军

人必备一个，这样全球军人，人手一个净水瓶。 

您好！血透析膜使用的是中空超滤，材质一般是聚砜或聚醚砜。您说的户

外、海上、单兵用的膜装置，也有一些厂商在做，我们通常提供膜元件。

谢谢！ 

 

49、 核电站都是水冷，海水不能直接使用，要反渗透膜过滤后才可以，公

司在核电站降温上有业务吗？公司最大反渗透膜能做直径几米大的？ 

您好！国内核电我们有业务合作。目前反渗透工业膜直径通常为 8 英寸

（200mm左右），16英寸直径的膜已经很少使用。谢谢！ 

 

50、 请问中美贸易战缓解是否有利于公司？ 



 

您好！中美贸易战缓解对公司经营影响不大，谢谢。 

 

51、 公司不能让股价上升，就按今年最高价 11.3 元回购退市算了，横盘

一年，公司也不市值管理 

您好。这个问题您可以找专业经济人士或专业投资机构探讨。谢谢。 

 

52、 目前行业外资市占率近 80，替代空间广阔，请问沃顿有怎么样的拓展

计划，有没有明确目标与市场计划？ 

您好！在中美贸易战的背景下，公司目前正在抓紧布局空白市场，努力做

好国产替代，谢谢！ 

 

附件清单

（如有） 

无 

日期 2025年 5 月 13日 

 


	证券代码：000920                                   证券简称：沃顿科技
	沃顿科技股份有限公司投资者关系活动记录表

	编号：202506

